

El Noticiero Sevillano

El Noticiero Sevillano
es el periódico de mayor circulación de Andalucía

Muebles
Muebles
Muebles
Simón Marco
TARIFA, 8

PIANOS Agustín M. Lavate
Escribanía del Sur de España
ALMAZAR DE MÚSICA

SORDOS
GRAN INVENTO
D. Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, de Madrid, ha inventado el modo de dar oído a los sordos sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido Real privilegio. El Sr. Ruiz remite prospectos gratis á quien los pida, mandando sello para contestar.
MONTERA, 8.—MADRID

MUEBLES José Baldo
ALHAMBRA, 4

Edición de la mañana
DE ACTUALIDAD

“La Unión Nacional”.—El 1.º de Mayo

Por separado damos extensa cuenta del meeting de propaganda para la “Unión Nacional” celebrado anoche en el teatro Cervantes.

Las notas hubo en él que hacen honor á Sevilla: la seriedad y solemnidad del público durante el acto y la espontánea manifestación de respeto y cariño tributada al honrado patrio señor conde de Santa Bárbara.

En cuanto al meeting, en sí, fué un reflejo de otros análogos celebrados en distintas provincias de España.

Expresión de la defensa de los acuerdos tomados en las asambleas de Zaragoza y Valladolid; negación de que la Unión Nacional aspire al poder, ni los individuos que le dirigen busquen medios á satisfacciones personales, y afirmación de que solo anhela la regeneración de España, mediante su transformación económica administrativa, estando dispuestos á sacrificar sus intereses y, al precio fuese, la vida, por evitar la ruina ó la muerte del país.

Claro está que, significando la Unión Nacional un estimulante de los gobiernos, para que cumplan sus deberes y procuren reorganizar los servicios y mejorar la situación de España, y no pretendiendo—como afirman, no pretender—hacer política, obtener cargos públicos, ni beneficios materiales los individuos que la componen, aquella ha de tener de su parte una gran masa de opinión, que, en meetings y asambleas, aplaude con entusiasmo la exposición de las doctrinas regeneradoras.

Y esto se evidenció anoche en Sevilla por parte del numeroso público que ocupaba totalmente, y con gran exceso, las localidades del teatro Cervantes y las puertas y pasillos que daban acceso á la sala.

Como indicación nueva, contestación á una parte del discurso que el señor Moret pronunció en la casa del señor marqués de Paradas, debemos señalar lo dicho por el señor Amuso.

Que la Unión Nacional no iría á sumarse con ningún partido político, ni le ayudaría á ejercer el poder por el mayor hecho de que ofreciese realizar las aspiraciones de los unionistas. Pero nos parece que luego, al compararse de eso el señor Paraiso, no fué tan explícito é insistió mucho en que dentro de la Unión Nacional caben los hombres de todas las ideas, sin más condición que la de ser honrados.

Hoy celebran los obreros de todo el mundo en fiesta llama **del Trabajo**, por antonomasia, pues precisamente la manifestación de solidaridad estriba en declararse en huelga.

Hace años, el día de hoy, preocupaba mucho á los gobiernos de las naciones y suponía una amenaza para la normalidad y el orden de los pueblos.

Y últimamente—sobre todo el año pasado y el anterior—si la fecha no pasó desapercibida, es lo cierto que perdió gran parte de su importancia, al menos en el sentido de temor por los desmanes que pudieran ocurrir.

El año presente preocupa algo lo que pueda suceder en París, por estarse celebrando la Exposición; en Holanda é Irlanda y las antipáticas que ha suscitado á Inglaterra, y en Barcelona, por sí los elementos perturbadores que desde hace algún tiempo pululan y vociferan, en despreciable suyo y con perjuicio de la nación, pretendieran aprovecharse de las manifestaciones obreras para promover alborotos de otra índole.

Pero como en realidad la opinión ha reaccionado grandemente en favor del “cuarto estado”, y bien recientes están reformas de carácter sociológico aprobadas por el Parlamento y la presentación de otros proyectos que tienden al mismo fin: favorecer al proletariado, no creemos que el partido obrero abandone sus hábitos de cordura y se lance por el camino, tan peligroso como contraproducente, de las algaradas y el motín.

El “meeting” de anoche

Una hora antes de comenzar el meeting organizado por los afectos á la Unión Nacional, era imposible entrar en el teatro de Cervantes. Se hacía necesario asaltar las puertas de entradas y casi á viva fuerza tener la suerte de poder llegar hasta ellas.

En el escenario se encontraba la plana mayor de los gremios y Círculo Mercantil de Sevilla; en el frente la mesa presidencial y en los laterales las de los periodistas que ocupaban redactores de la prensa local y algunos correspondientes de la de la ófite. Cuando el trébol de espectadores tomó por asalto el teatro, los que estaban dentro impusieron silencio y orden, para evitar se alocara á otra cosa la invasión. A las manifestaciones de los que ocupaban las butacas, uno de los entrados dió un grito de “Viva España!”

Por fin, aparecen los señores Paraiso, Montes Sierra, Amuso, Sánchez Arjona y otros, saludando al público con nutrida salva de aplausos.

Comienza el “meeting”
Abierto el teatro por el señor Paraiso, comienza haciendo uso de la palabra el presidente del Círculo Mercantil, señor Montes Sierra.

El populár banquero habla del motivo origen del meeting y de lo solemne que el acto resulta, diciendo que todos lo hacen en pró de un ideal cual es la regeneración de la patria, que ha llegado al más bajo nivel, gracias á los gobiernos que han venido rigiendo y que no calla.

Hace el análisis de las ideas por los de la Unión sostenidas, y dice tiene esta un programa muy amplio.

Hace la conocida historia de las Asambleas, y enumera los esfuerzos realizados por esta.

Asegura que la nota distintiva en todas las corporaciones (altas y bajas) fueron el robo, el latrocinio, etc.

Protesta de las afirmaciones del señor Mañra, que echó la culpa de los desastres y del estado de España á los partidos carlistas y republicanos, y dice lo hace con toda la energía de que es capaz. Por lo que á los republicanos afecta, dice se les echó, y se les esconoció, privándoles de cuanto el pueblo cuenta para su defensa honrada. Alude al conde de Santa Bárbara. (Nota: que ocupa una platea de la derecha, es aplaudido é iratemente por el público, que pide á voces como un puesto entre la presidencia de la mesa, como justo tributo á su honradez.)

El conde, desde su platea, inclina la cabeza en acción de gracias, y como el público insistiera, desciende de ella, entrando en el escenario y ocupando un puesto al lado de Paraiso.

Al entrar en el escenario el conde de Santa Bárbara, es ovacionado.

Segue el señor Montes de Sierra su discurso y pregunta:

¿Que significan esos aplausos al señor conde de Santa Bárbara? Pues el tributo más elocuente á la honradez.

Hace atinadas consideraciones acerca de los vicios de nuestra administración, afirmando que toda ciudadanía debe administrar fiel y honradamente; es decir, de distinta manera á como se hace ahora.

Exalta el sentimiento del pueblo, creyendo secundará la tarea del directorio, y le aconseja arrojen de su lado á los que invocan la voluntad nacional para ayudar á los horribles políticos.

El orador hace hincapié en la afirmación del exministro señor Mañra que dijo habrá que hacer la revolución como remedio radical, pero la de arriba abajo. Yo digo—estoy conforme con la revolución, pero en sentido contrario, de abajo arriba, pues de otro modo no acabará esta situación.

Ataca los actuales presupuestos, diciendo que el país tocará las consecuencias en su tiempo, pues todo en ellos es arbitrario y contraproducente.

Te mina agradeciendo la acogida que don Basilio Paraiso ha obtenido por los sevillanos y les recomienda que como siempre den prueba de su cordura y sensatez, no dejándose llevar de sofismas.

El conde de Santa Bárbara: Levántase para dar las gracias al público que le aplaudió y le dispuso, según él, honra inmerecida. Y pregunta:

¿Que mayor honra para un hombre que el aprecio de sus ciudadanos?

Yo tengo el deber de decir que la Unión es la única esperanza que queda á nuestra patria. Yo oro que Pelayo, con libranos de los sarcasmos por tesón de patriota batallador, hizo menos por la Unión Nacional, la que intenta dar vida á un cadáver porque cada vez está de la nación. Cree, debe apoyarla.

Después hace consideraciones sobre política internacional.

Y por último, pide al Todopoderoso nos libre de los hombres funestos é inumano á los directores de la Liga Nacional.

El señor Rojo, presidente de la Cámara de Cádiz, habla en nombre de 57 juntas administrativas organizadas por él. Dice que la zona gaditana, como todas, está siendo víctima del caciquismo, y por tal razón la llama región desdichada. Habla después de varios asuntos económicos y hace relación de los trabajos que á favor á cabo durante un período de años favorables á la democracia, que ha puesto á servicio de la Unión Nacional, porque tiene la creencia de que este partido es la causa de la regeneración del país.

Con ingenio sigue hablando el señor Rojo de manera lenta, censurando la administración actual.

Compara al Tesoro con una palangana llena de agua, que de mojarse todos los dedos, va perdiendo el líquido, quedando solo la palangana.

Señor Ortega, periodista de Córdoba: Se extiende en consideraciones y pide abrazar al pueblo que los recibió con tantos halagos; abrazo que indique la confraternidad de ideas de ambas provincias.

Nos habló de la confraternidad de ideas y de cómo por encima de todo interés está el bendito de la patria que debe ser para todo buen español el primer término de su adoración.

Recuerda que la salvación del país se ha buscado en balde, mas confía en que la Unión Nacional la conseguirá.

Llama historia elocuente á la de nuestras desgracias, por la terrible enseñanza que los hechos dan.

Neositiéndose hombres de carácter, —dijo— surgió Paraiso, y éste, como los que seguimos no tenemos más programa que el de la Unión por el que quemaremos hasta el último cartucho.

Signe extendiéndose en atinadas observaciones acerca de la administración de justicia, poniendo de relieve muchos de sus vicios.

Falta—según dijo—buena fe y decisión. El señor Paraiso aclara los conceptos vertidos por el señor Ortega respecto de la futura intervención de Inglaterra, pronunciando algunas frases muy enérgicas que el auditorio aplaude.

Habló de política exterior y exhortó á la juventud sevillana para que, inspirándose en los ideales de la Unión, la sigan.

El general Vivar: Este general, retirado de marías, es monárquico constitucional, según declara, y sin embargo, su espíritu está con la nueva banda de hombres honrados, pues solo por ese camino la regeneración vendrá.

(El orador habla muy bajo, el público alborota, y la voz de la muchedumbre apaga la del marino retirado, que espera en la Cámara Obrera.)

Al levantarse el señor Sánchez Arjona presidente de la Cámara de obreros andaluces, fué recibido con una salva de aplausos.

Dice que los dioses del Olimpo político sevillano habrán sufrido grande decepción al conocer la solemnidad del acto que se celebraba. La forma como se ejecutaba el teatro era más elocuente mentis á los dichos políticos.

El país está harto de castigos, cansado y aburrido con tanto impuesto oneroso, de tanto tributo injustificado y de tanta inmaterialidad administrativa. Busca un hombre ó un partido que lo saca de la cima donde cayó, y ese hombre y ese partido se llaman Basilio Paraiso y Unión Nacional.

Si en la sala se encuentran algunos políticos al uso no podrán menos de convenir en que la Unión Nacional comienza vigorosa y pujante como lo demuestra el espectáculo hermoísimos que estáis dando.

Las circunstancias me han colocado en un puesto de honor que no merezco, pero que acepté con todas sus consecuencias.

El señor Amuso, individuo del directorio, fijó su discurso en dos puntos de trascendencia é importancia para la Unión Nacional.

El primero se relaciona con el carácter que dicho organismo tiene en la dirección de la cosa pública.

A su juicio no puede ni debe ser considerado como partido político, todo vez que lo forman elementos completamente heterogéneos, si se tiene en cuenta que ese organismo está compuesto por todos los que no persiguen otro ideal que la regeneración de la patria, y si fuera partido político podría darse el caso de llegar á las esferas del poder con un ministerio en que Gracia y Justicia estuviera en manos de un demócrata intransigente y fomento dirigido por un ultramontano.

El segundo punto consiste en haber declarado que está rehuido con todos los principios de la lógica y contra el programa de la Unión Nacional ésta preste su apoyo y concurso á ninguno de los partidos militantes actuales, en tanto alguno de éstos no demuestre con hechos prácticos que hace sus propios y los convierte en realidad, los principios económicos de moralidad administrativa, que constituyen el programa de la Unión Nacional, la que apoyaba á un partido, que es el ingresaba en Unión Nacional.

El señor Paraiso
Apenas hace demostración de hablar el presidente de la Unión Nacional, el público aplaude fuertemente.

Y comienza diciendo: Recibo esos aplausos, no para mí, sino para la sacrosanta obra que nos ha de elevar al nivel de las naciones cultas; obra en la que caben todos, conservadores y liberales, fascionetas y republicanos, situados y gamacistas, gobernantes y gobernados; todos, en fin, los que dispuestos están, para hacer taba rasa en nuestros vicios de la administración, realizar un cambio completo de costumbres y salvar nuestro patrimonio que se encuentra hecho girones en el arroyo público.

Dieciocho meses han transcurrido de pérdidas en la salud de la patria por el sobrepeso desorden que ha causado las necesidades del país.

Este rogaba entonces; después ha pedido con apremio; por último acabará exigiéndolo.

Se ha pretendido hacer un campaña de descredito ante la Unión Nacional, sin tener en cuenta que las campañas dirigidas á las personas honradas son armas que es á las personas honradas las dirigen. Deben ir contra que, en las actuales. Deber íntil, como indica, es la actual obra económica del gobierno.

Hay que decir las cosas como son, dejándose de circunloquios y extrapando de raíz el mal. El país debe hablar; así se reconee España entera.

¡Nosotros no venimos á lo que a...

creen, porque el poder no es golosina que apeteceemos. Queremos buena administración, rijala quien quiera; queremos equidad en los tribunales, sobre todo para los pequeños industriales.

Confiar en que el remedio nos vendrá de fuera es completamente ilusorio. La única esperanza que tenemos está en nuestro propio esfuerzo.

La Unión Nacional realizará su obra pese á quien pese.

Hemos perdido la confianza y la fe en los hombres y la depositamos en Dios para con ellas, solo á acompañado, salvar á España de su tristísima situación, haciendo hundir perecer cuanto se oponga á ello. Promete llegar al fin con tal de que España no sea punto insignificante al jugarse los intereses de las naciones ónicas en las cancelerías de los grandes Estados.

Nuestra lucha es desinteresada; no luchamos por nosotros; luchamos por nuestros hijos.

Voy á permitirte daros un consejo, y es que separéis de vuestro lado la mala semilla, y obliguéis á todo el que me siga á no hacer el caldo gordo á esos comodones que por interés propio sacrifican el del país.

Se ha hablado algo de un punto importantísimo y hasta aquí se ha repetido: La Unión Nacional no es revolucionaria y esa es la verdad.

¿Que más prueba quieren nuestros enemigos que la de haber guardado respetuosa consideración á los altos poderes durante dieciocho meses? ¿Que partido político de la monarquía española ha tenido tanta constancia en ese respeto?

También se ha dicho que La Unión Nacional no es un partido, y en efecto, así es. En ella caben todas las ideas, si estuviesen limpias de toda mancha, y hasta los culpables, si llegan á arrepentirse, no con palabras, sino con hechos.

Se ha repetido que mi filiación política en esta ó la otra bandera más ó menos republicana. Si se diera el caso que La Unión Nacional siguiera esos derroteros, yo me apartaría de ella puesto que no viene el movimiento más que á hacer política española.

Y para realizar nuestro intento hay que afrontar de frente la lucha, sin escuchar halagos ni promesas; promesas y halagos que al día siguiente de gozar el poder se habrán olvidado.

Otra de las cosas que debemos no olvidar es que este movimiento tan hermoso no debe ser un fuego fátuo que se extinga enseguida; por mi parte he de decir que osuro no he de volver á mi casa sin cumplir el deber contraído con la patria.

Después de haberme despedido del conde de Santa Bárbara, y de mis hijos, termina dando una viva á Sevilla y á los sevillanos. Así se honran los pueblos.

Antes de levantarse el meeting, el señor Montes Sierra manifestó haber recibido telegrama del señor Costa, en el que este le rogaba saliese á Sevilla en su nombre. Por acuerdo de la mesa se contestó cariñosamente á dicho telegrama.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Del gobierno
Madrid 30 6 35 t.—Mañana se firmará la combinación de alto personal que quedará en marcha en la conferencia que celebran los ministros de Gracia y Justicia y Gobernación.

También es probable que mañana se ponga á la firma de la reina el decreto nombrando á los que han de ocupar las vacantes de senadores vitalicios.

El primer baile del Palacio, según ha dicho el señor Silvela, se celebrará antes del día 10 de Mayo.

El viaje de Dato
Madrid 30, 6 10 t.—El jueves próximo marchará á Barcelona el ministro de la Gobernación.

A pesar de las declaraciones hechas por algunos periódicos catalanes que han calificado el viaje de inoportuno, dice el señor Dato que considera al pueblo barcelonés unido y sensato, sobre todo cuando se vá á visitarlo sin ostentación y sin el propósito de provocar los aplausos de los amigos.

Hojas denunciadas
Madrid 30, 6 10 t.—El ministro de la Gobernación ha recibido un telegrama de Logroño, denunciando unas hojas publicadas allí con el Manifiesto del directorio de la Unión Nacional.

De marina
Madrid 30, 6 15 t.—Ha fundado en Elche (Finisterre) la corbeta *Nauticus*.
—Han salido de Cartagena, con rumbo á Mahón el cañonero *Yañez Pinzon* y el torpedero *Rotomosa*.
—Procedente de Veracruz ha fundado en la Habana el vapor correo *Monserrat*.

Los liberales
Madrid 30, 10 n.—El exministro señor Aguilera y los demás conspicuos liberales que acaban de regresar de Sevilla, han visitado esta noche al señor Sagasta.

Manifiéstranse encantados de los Juegos florales, organizados por el Ateneo, elogian el admirable discurso que pronunció el señor Moret, como mantenedor de la fiesta.

El señor Aguilera y todos sus amigos están sumamente complacidos de las atenciones que le ha dispensado durante su estancia en esa la numerosa y escogida representación del partido liberal sevillano y su jefe provincial el señor marqués de Paradas.

El señor Sagasta conversó largamente con ellos, manifestando, respecto de las declaraciones hechas por el señor Moret, que el partido liberal realizará desde el poder los puntos aceptables del programa de Zaragoza, que son los que representan la verdadera, legítima y unánime aspiración del país.

La Bolsa
Madrid 30, 11 20 n.—En la Bolsa continúa descendiendo el precio de los valores públicos.

Se atribuye la baja á las noticias que circulan referentes á los propósitos del directorio de la Unión Nacional.

El coronel Cirujeda
Madrid 30, 11 25 n.—Ha sido nombrado para el mando del regimiento de Cuenca el coronel señor Cirujeda.

Así se empieza
Madrid 30, 11 n.—El subsecretario del ministerio de Obras públicas señor Alzola, de acuerdo con el señor Gasot, se propone establecer la descentralización de los servicios de posesión, á cuyos efectos se concederán á los ingenieros provinciales más amplias facultades que las que tienen hoy, exigiéndoseles al propio tiempo mayor responsabilidad.

Telegramas de provincias
Para mañana
Barcelona 30, 6 35 t.—Hoy se ha concentrado en esta capital alguna fuerza de la benemerita de los pueblos próximos. La opinión general sigue siendo que mañana será con calma la tranquilidad.

En muchas fábricas y talleres trabajarán los obreros, y de seguro circularán todos los omnibus y tranvías.

Un “meeting”
Barcelona 30, 6 35 t.—En Manresa se ha celebrado el meeting preparatorio de la fiesta del 1.º de Mayo, siendo completos el orden y la tranquilidad.

En el meeting se han pedido por todos los oradores que se apresten lo antes posible las aspiraciones de los obreros.

Causa catalanista
Barcelona 30, 6 40 t.—Ha pasado á la Audiencia la causa instruida contra la sociedad catalanista *Segadors La 44*.

Dícese que cuando se celebre la vista los catalanistas celebrarán una ruidosa manifestación.—*Sím*.

Promesas del ministro
Cádiz 30, 4 20 t.—En el banquete celebrado hoy en honor del ministro de Instrucción pública señor García Alix, elogió ére los elementos que para las construcciones navales se poseen en esta ciudad, prometiendo influir cerca del gobierno con el objeto de que éste conceda la protección necesaria para el desarrollo de la riqueza marítima de esta región.

El cuacero *Extremadura* ha entrado en la dársena. En el arsenal se sigue trabajando activamente.—*Salido*.

El señor García Alix
Cádiz 30, 4 30 t.—En el tren mixto de esta tarde ha salido de esta capital con dirección á San Fernando de la Frontera, el ministro de Instrucción pública señor García Alix.

Truculentos señalan el gobernador civil señor Cano y Cuelo, los diputados cuadrilleros señores Viesca, Nuez y Reina, y los señores distas que vinieron á Madrid para asistir al acto de la botadura.

En el mismo tren salió para Sevilla el capitán general de esta región don Agustín Luque.—*Salido*.

Las huelgas
Bilbao 30, 5 30 t.—Se han declarado en huelga los hojalateros, pidiendo se les rebajen á nueve las horas de trabajo.

Los patronos habian acordado acceder á esa petición desde 1.º de Julio, pero hoy se reunirán para acordar el contrario, en vista de la exigencia de los buñueleros.

La huelga de los canteros continúa sin rousoiver.—*Ruy Wamba*.

El 1.º de Mayo
Bilbao 30, 5 35 t.—Mañana, con motivo de la fiesta del 1.º de Mayo, celebrarán varios meetings los obreros de esta ciudad minera, tomando parte Perezagua y otros caracaterizados socialistas bilbaínos.

Se ha publicado un Manifiesto aconsejando la unión de las clases trabajadoras.—*Ruy Wamba*.

Para mañana
Gijón 30, 6 50 t.—Ha llegado eleconadón de Talavera.

Mañana, con motivo de la fiesta del 1.º de Mayo, habrá deseano general y se celebrará un meeting en los Campos Eliseos.

Por la tarde se verificará una gira campestre y por la noche una velada, que promete estar animadísima.

El orden se considera asegurado, no abrigándose temores de que pueda ocurrir la menor alteración.

Don José Canalejas
Alcázar 30, 6 50 t.—Dioen del señor Canalejas que pasó la noche en el hotel de Roma.

Hoy ha marchado á Murcia, habiendo sido cumplimentado por las autoridades. Ha terminado el conflicto.

Dos noticias
Valencia 30, 6 50 t.—Los periódicos *El Correo* y *El Pueblo* han sido denunciados por insertar íntegro el Manifiesto publicado por el Directorio de la Unión Nacional.

El ayuntamiento ha acordado acceder á la petición de los individuos del gremio de sabañiles, que solicitan se conceda permiso á las brigadas municipales para no acudir mañana al trabajo.

Huelgas terminadas
Barcelona 30, 6 50 t.—Han quedado satisfactoriamente resueltas las huelgas de Villanueva y Geltrú y la de los obreros de las fábricas de tejidos de Freixas y Laus.—*Sím*.

Otro banquete
Cádiz 30, 11 40 n.—Invitados por el exalcalde liberal señor Guerra Jimenez han asistido esta noche al banquete dado en el hotel de Francia, en honor del señor An-

